

REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE













Mercredi 21 juin 2023

>> PRESSE NATIONALE





RELATIONS CÔTE D'IVOIRE - BÉNIN : PATRICE TALON À ABIDJAN, AUJOURD'HUI

Le Président de la République du Bénin, Patrice Talon, effectuera, à compter de ce mercredi 21 juin 2023, une visite d'amitié et de travail, à Abidjan. Le Chef de l'État béninois sera en effet accueilli, peu après 12h, à sa descente d'avion, à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny, par le Vice-président de la République, Tiemoko Meyliet Koné et de plusieurs membres du Gouvernement ivoirien. Les deux Chefs d'État auront un entretien au palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau.



AUDIENCE / AFRIQUE DE L'OUEST ET SAHEL : LE NOUVEAU REPRÉSENTANT SPÉCIAL DU SG DE L'ONU FÉLICITÉ PAR LE CHEF DE L'ÉTAT

Leonardo Santos Simao est le nouveau représentant spécial du secrétaire général de l'Onu pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel. Le diplomate onusien a été reçu en audience au palais présidentiel par Alassane Ouattara. Le Chef de l'État ivoirien a saisi l'occasion pour féliciter Léonardo Simao pour sa nomination à cette haute fonction. « Vous êtes une personnalité de grande expérience internationale. Félicitations pour votre désignation en qualité de représentant spécial du secrétaire général des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel », a salué Alassane Ouattara.



REPRÉSENTATION DES FEMMES DANS LES ASSEMBLÉES ÉLUES : LE NON-RESPECT DU QUOTA RÉSERVÉ AUX FEMMES EST ÉLIMINATOIRE

Le président de la Commission électorale indépendante (Cei), Coulibaly-Kuibiert Ibrahim, a prévenu les partis politiques qu'il recevait hier, 20 juin 2023 au siège de sa Commission, que toutes les listes qui ne respecteront pas le quota de 30% de femmes aux élections municipales et régionales seront purement et simplement rejetées. Le président de la Cei a indiqué à ses interlocuteurs que les listes des conseillers qu'ils déposeront devront être constituée de façon alternée : un homme/une femme, jusqu'à l'atteinte du quota des 30%.



KORHOGO / RENCONTRES AVEC LES INSTITUTIONS DE LA RÉPUBLIQUE : LA COUR DES COMPTES DÉMONTRE COMMENT LA GESTION DU PRÉSIDENT OUATTARA CONTRIBUE À LA COHÉSION SOCIALE

Le Ministère d'État, Ministère auprès du Président de la République chargé des Relations avec les Institutions était, le mardi 20 juin, à Korhogo, dans le cadre de ses activités visant à rapprocher les Institutions de la République des populations. Le Ministère dirigé par Gilbert Kafana Koné a organisé, à l'Université Péléforo Gbon Coulibaly (Upgc), une grande conférence sous le thème : « Cohésion sociale et unité nationale, contribution de la Cour des Comptes ». Cette conférence était animée par le président de

la Cour des Comptes. Pour Kanvaly, le Président Alassane Ouattara a tiré les leçons de ces années de crise en orientant sa politique de gouvernement dès sa prise de fonction.

Economie (2)



NOUVEAU PACTE FINANCIER MONDIAL : PATRICK ACHI AUX CÔTÉS D'UNE CENTAINE DE DIRIGEANTS POUR DISCUTER D'UN NOUVEAU MODÈLE DE COOPÉRATION

Porté par la présidence de la République française, le sommet sur le nouveau Pacte financier mondial aura lieu les 22 et 23 juin 2023 à Paris. Cette rencontre qui va rassembler plus de 100 chefs d'État et de Gouvernement a pour but de mettre en place un nouveau consensus pour un système financier international plus inclusif et solidaire. La délégation ivoirienne à ce sommet sera conduite par le Premier Ministre Patrick Achi. Le Chef du Gouvernement qui va séjourner en France du 20 au 24 juin 2023 va y représenter le Président de la République, Alassane Ouattara. En tout, 300 pays, organisations internationales et acteurs de la société civile vont participer à cette rencontre articulée notamment autour de 6 table-rondes et 50 évènements parallèles.



3ÈME CONFÉRENCE INTERNATIONALE DE STATISTIQUE ET D'ÉCONOMIE APPLIQUÉE : LA RÉSILIENCE DES ÉCONOMIES AU CŒUR DES DÉBATS

La 3ème édition de la Conférence Internationale de Statistique et d'Économie Appliquée (CISEA 2023) a débuté ce mardi 20 juin à l'École Nationale Supérieure de Statistique et d'Économie Appliquée (ENSEA) d'Abidjan à l'occasion de la Semaine de la Recherche qui se tient du 20 au 23 juin 2023. Pour cette édition, la CISEA 2023 traite de la résilience des économies face aux chocs exogènes autour du thème « Chocs exogènes et stratégies de résiliences des économiques en développement ». Au nom de la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, son directeur de cabinet, Yéo Nahoua, a salué la pertinence de ce thème qui reste d'actualité. Selon lui, il est nécessaire pour les pays en développement de développer des stratégies de résilience qui fonctionnent pour leurs économies.



LUTTE CONTRE LA CONTREFAÇON : PRÈS DE 15 MILLIARDS DE FCFA DE MARCHANDISES SAISIES SUR LA PÉRIODE 2016-2022

Le coordonnateur du Comité national de lutte contre la contrefaçon (Cnlc), Jacques Roger Claude Ekra, a révélé que des investigations et contrôles répressifs menés par sa structure dans divers secteurs d'activités ont donné lieu à la saisie de marchandises de contrefaçon estimée à près de 15 milliards FCFA sur la période 2016-2022. Le responsable de la Cellule de prévention et d'investigation s'exprimait à la tribune d'échanges et d'information du CICG dénommée « Tout savoir sur » (TSS), le mardi 20 juin 2023 à Abidjan. Jacques Roger Claude Ekra a, par ailleurs, expliqué que la lutte contre la contrefaçon contribue à la politique de promotion de l'investissement privé en Côte d'Ivoire et à l'amélioration de l'atmosphère des affaires. (Source : CICG)





RÉSULTATS DU CEPE SESSION 2023 : UN TAUX D'ADMISSION NATIONAL DE 71,28%

Sur un total de 638 171 candidats effectivement présents dans 23 941 salles de composition, 454 886 ont été déclarés admis. Soit un taux de 71,28 % contre 64,76 %en 2022 et 52.51 % en 2021. Le taux de réussite au CEPE cette année scolaire connait une hausse de 6 points 52 (6.52). Les résultats ont été donnés hier mardi 20 juin par la Directrice des examens et concours du ministère de l'Education nationale et de l'Alphabétisation (Deco), Madame Dosso Nimaga Mariam. « Ces résultats démontrent que le système éducatif a repris de manière plus rigoureuse sa quête vers l'excellence, grâce à la vision nouvelle

insufflée par Madame la ministre, centrée sur la responsabilité, l'effort et le mérite », a-t-elle expliqué.



ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET RECHERCHE SCIENTIFIQUE : ADAMA DIAWARA ÉCHANGE AVEC L'AFD SUR LE C2D

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a reçu, hier mardi 20 juin 2024, une délégation de l'Agence française de développement (Afd). Elle était conduite par Perréand Camille. Il s'agissait en effet d'échanger sur la mission d'instruction de financement budgétaire en Ressources humaines en Santé 3ème C2d et l'Afd. Cette rencontre a eu lieu à la salle de conférence dudit Ministère à Abidjan - Plateau. La mission d'instruction de financement budgétaire en Ressources humaines en santé 3ème C2d, dont le Ministère de l'Enseignement est partenaire, s'accentue sur l'amélioration de l'offre de formation médicale et sa régionalisation dans les régions sous-dotées de Côte d'Ivoire.



ABOISSO / DÉCÈS DE 7 ÉCOLIÈRES PAR NOYADE : BELMONDE DOGO AUX CÔTÉS DES FAMILLES ENDEUILLÉES

La ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo a effectué, hier mardi 20 juin 2023, une mission de compassion à Aboisso. Elle est allée présenter ses condoléances, au nom du Président de la République, aux familles des 7 écolières mortes par noyade, suite au chavirement dans le fleuve Bia de la pirogue qui les transportait à l'école, le jeudi 15 juin dernier. La pirogue qui assurait cette traversée quotidienne avait à son bord 10 écolières coraniques. Trois fillettes ont pu être sauvées par le piroguier. La ministre a matérialisé cette compassion par des dons aux familles des victimes.



PRIKRO: 11 VILLAGES REÇOIVENT LA LUMIÈRE

Le département de Prikro voit 11 de ses villages sortir des ténèbres. Les 11 localités qui sont désormais connectées au réseau électrique dans la sous-préfecture de Nafana sont : Koffi-Akakro, Elognekro, Agnassou, Koffi-Ségbrégbékro, Ahouan-Bonvoinsou et Ahouan-Debarcadère. Pour la sous-préfecture de Prikro, ce sont les villages de Abédéni, Bandessankro, Babarassou, Katéman-N´guessankro et Lendékro qui reçoivent la lumière. Les cérémonies de la mise sous tension de ces villages se déroulent depuis le lundi 19 juin jusqu'au samedi 24 juin.





COPIE PRIVÉE : L'AMBASSADE DE FRANCE VA DONNER 61 MILLIONS DE FCFA AU BURIDA

L'ambassade de la France en Côte d'Ivoire met à la disposition du Burida (Bureau ivoirien du droit d'auteur) un montant de près de 61 millions de FCFA pour soutenir les actions de la mise en œuvre effective de la rémunération pour Copie privée et la rémunération pour Reproduction par reprographie. C'est la conclusion de la signature d'une convention historique intervenue entre le Burida et la représentation diplomatique française, le vendredi 16 juin 2023, dans les locaux du siège provisoire du Burida à Abidjan-Cocody-Angré 7e Tranche. Jean-Christophe Belliard, ambassadeur de France en Côte d'Ivoire a, à l'occasion, réaffirmé l'engagement de son pays à soutenir le développement de l'industrie culturelle ivoirienne.



AUDIENCE: LA PREMIÈRE DAME REÇOIT LE CHAMPION CISSÉ CHEICK SALAH

La Première Dame Dominique Ouattara a reçu en audience Cissé Cheick Salah, le nouveau champion du monde de taekwondo et son épouse, hier mardi 20 juin 2023. Rentré fraîchement de Baku (Azerbaïdjan), auréolé de sa couronne mondiale, le natif de Bouaké est allé traduire ses remerciements à la Première Dame, pour son soutien à la jeunesse en général, et aux sportifs en particulier, lui y compris. Après les échanges, l'épouse du Chef de l'État a félicité son invité pour son nouveau titre. Elle a également profité du cadre de cette rencontre pour lui donner des conseils quant à la suite de sa carrière.

>>

VU SUR LE NET





PSGOUV 2 : LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION DU MARCHÉ DE PROXI**M**ITÉ DE YAKASSÉ-ATTOBROU (RÉGION DE LA MÉ) AVANCÉS À 55%

Lancés dans le cadre de la construction de 40 marchés de proximité afin d'approvisionner les marchés de gros et de contribuer au renforcement des activités de la lutte contre la vie chère, les travaux du marché de proximité de Yakassé-Attobrou, dans la région de la Mé, sont avancés à hauteur de 55%. Dans le cadre de ses missions de supervision et de suivi des réalisations du deuxième PSGouv, une équipe de la Coordination générale du Programme social du Gouvernement (PSGouv) accompagnée d'une délégation de l'Office d'aide à la Commercialisation des Produits vivriers (OCPV), était sur le chantier de construction de cette infrastructure, le mardi 20 juin 2023. (Source : CICG)



TRANSPORT AÉRIEN : LES AÉROGARES DE KORHOGO ET SAN-PEDRO BIENTÔT OPÉRATIONNELS

Les chantiers des aérogares de Korhogo et San Pedro seront livrés avant la Coupe d'Afrique des nations de janvier 2024, lit-on dans un communiqué du Ministère des transports. À ce jour, ce sont des édifices neufs en R+1 qui se dressent fièrement pour accueillir les délégations des équipes africaines qui évolueront en janvier 2024, dans ces deux villes situées, l'une au Nord du pays (Korhogo) et l'autre au sudouest (San Pedro) à l'occasion de la Coupe d'Afrique des nations (CAN), ajoute la note.





3E ÉDITION DES JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE (JFP)/ MOUSSA SANOGO : « POUR QUE LE SERVICE PUBLIC SOIT EFFICACE, IL EST NÉCESSAIRE D'AVOIR DES PROCÉDURES QUI ASSURENT LA CÉLÉRITÉ DE L'ACTION ET QUI PRODUISENT DES RÉSULTATS »

La ministre de la Fonction publique, Anne Désirée Ouloto, et son collègue du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, ont coanimé ce lundi 19 juin 2023 au Palais de la Culture d'Abidjan-Treichville, une conférence inaugurale sur le thème "Management de la transformation du service public : cas du ministère du Budget et du Portefeuille de l'État". C'était à l'occasion de la 3e édition des Journées de la Fonction publique qui se tiennent depuis le 25 mai et ce jusqu'au 23 juin 2023. Selon le ministre Moussa Sanogo qui a prononcé la conférence inaugurale, la qualité du fonctionnement du service public est fondamentale à une économie moderne. « Pour que le service public soit efficace, il est nécessaire d'avoir des procédures, des modes opératoires modernes qui permettent d'assurer la célérité de l'action et in fine permettent de produire des résultats », a-t-il déclaré. (Source : CICG)



CHU DE BOUAKÉ : UN LABORATOIRE DE DIAGNOSTIC MOLÉCULAIRE TOUT NEUF OUVERT

Un nouveau laboratoire de diagnostic moléculaire et de séquençage génomique logé au sein du CHU de Bouaké a été ouvert ce lundi 19 juin 2023, par le ministre en charge de la Santé, Pierre N'gou Dimba. Il a été offert par le Gouvernement fédéral de l'Allemagne, en collaboration avec l'Institut Robert Koch (RKI) et l'Institut Helmholtz pour One Health (HIOH). Construit sur un bâtiment de R+1 et équipé avec un niveau de sécurité B3, cet édifice est estimé à un montant total de 327 millions de FCFA. Ce laboratoire qui vient en compléter les laboratoires de référence existants permet de renforcer les capacités de diagnostic du CHU de Bouaké. (Source : CICG)

Culture (2)



CÔTE D'IVOIRE : RELIGION, LA FÊTE DE LA TABASKI SERA CÉLÉBRÉE LE MERCREDI 28 JUIN

La fête de l'Aïd el Kébir ou la Tabaski sera célébrée le mercredi 28 juin 2023 sur le territoire national. L'information a été livrée ce mardi 20 juin 2023 par le Conseil Supérieur des Imams, des Mosquées et des Affaires Islamiques de Côte d'Ivoire (COSIM) et le CODISS au siège du COSIM à Bingerville. L'Aïd el Kébir est la plus importante des fêtes musulmanes.



APRÈS SES SPECTACLES À ABIDJAN, DOMINIQUE OUATTARA REÇOIT ADRIENNE KOUTOUAN

La Première Dame, Dominique Ouattara a reçu en audience l'actrice comédienne, Adrienne Koutouan, le mardi 20 juin 2023, à son Cabinet à Cocody. En effet, l'actrice comédienne de renom a tenu à venir traduire ses remerciements et sa reconnaissance à la Première Dame pour son soutien lors de ses spectacles des 11 et 17 juin dernier à Abidjan intitulés : « Héeeee Adrienne ! ». Elle a également profité de cette rencontre pour lui rendre compte du bon déroulement de ces deux spectacles qui ont connu un franc succès auprès du public.

Sport 🕑



TAEKWONDO: LE MINISTRE DANHO PAULIN CÉLÈBRE LES 2 CHAMPIONS IVOIRIENS

Le médaillé d'or Cissé Cheick et la médaillée de bronze Ruth Gbagbi au championnat du monde de Taekwondo ont été reçus en audience ce mardi 20 juin 2023, à Abidjan Plateau, par le ministre des Sports, Paulin Claude Danho. Il a été question pour les deux champions de venir traduire leurs remerciements au ministre des Sports pour son soutien, mais également de lui présenter les deux médailles glanées.

>>

AGENCE DE PRESSE

Société (2)



LE GOUVERNEMENT APPELLE À AGIR EN SYNERGIE POUR DONNER ESPOIR AUX PERSONNES ATTEINTES DE DRÉPANOCYTOSE

Le Gouvernement ivoirien, par le truchement du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (CMU), a appelé les populations à agir en synergie pour donner l'espoir et

le sourire aux personnes atteintes de drépanocytose à travers diverses actions. « Nous nous joignons à l'OMS pour appeler toutes les populations de Côte d'Ivoire à décupler d'efforts afin de terrasser cette maladie qui fait tant souffrir les malades et leurs familles », a lancé la représentante du ministre en charge de la Santé, Pr Coulibaly Soltier, directeur de cabinet adjoint chargé de mise en œuvre de la CMU, le lundi 19 juin 2023, lors de la célébration de la Journée mondiale de lutte contre la drépanocytose à Abidjan-Plateau.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



















Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact: +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email: info@cicg.gouv.ci - Site Web: www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.







Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale